
様式第６号（第１７条関係）

(６-１)

開　会

閉　会

出

席

者

会　議　録

会議の名称 　令和６年度　第１回　豊野市民センター地域づくり推進会議

開 催 日 時 　令和　６年 ８月２０日　(火曜日)
　午後　６時００分

　午後　７時４０分

開 催 場 所 　豊野市民センター　２階　研修室　Ⅰ・Ⅱ

議長(会長等)氏名 　会長　中島　邦彦

委員氏名

(出席人数：１０人)

　中島邦彦、川鍋守、時田美野吉、田中実、小川保、

　飯塚耕治、西郷弘、安東敏子、鈴木啓子、川鍋歩美

説 明 者
そ の 他

(出席人数：　３人)

　市民生活部長　飯口信彦、市民生活部参事　矢野仁史、

　豊野市民センター長　隅田松千代

事 務 局

(出席人数：　２人)

　坂巻昇、大川裕之

次第及び公開・一部
公開・非公開の区分

　次第
　１　開会（公開）
　２　選任書の交付（公開）
　３　あいさつ（公開）
　４　出席者紹介（公開）
　５　報告事項（公開）
　　(1)市民センターの概要について
　　(2)豊野市民センター地域づくり推進会議の概要について
　６　会長及び副会長の選任について（公開）
　７　協議事項（公開）
　　(1)今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について
　　(2)その他(意見交換）
　８　その他（公開）
　９　閉会（公開）

一部公開・非公開
の場合はその理由

□  要綱第３条第１号該当：

□  要綱第３条第２号該当：

□  要綱第３条第３号該当：

□  要綱第３条第４号該当：

配 布 資 料
　資料１　春日部市市民センター（地区センター・公民館）
　資料２　春日部市市民センター地域づくり推進会議要綱
　資料３　今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について

会議録の作成方法

□　録音テープ等を使用した全文記録

■　録音テープ等を使用した要点記録

□　要点記録

　他の理由によりやむを得ないと認められる場合は、副会長又は事前に会議録署名の指定

　　会議録の署名は、会長が行うものとする。ただし、会長が不在その

　会長から指名された委員が署名を代行できるものとする。



(６-２)

事務局 １　開会

　　会議をすべて公開する旨の報告。傍聴者がいない旨の報告。

　　オブザーバーとして市議会議員出席の報告。

発　言　者 発言内容　・　決定事項

　　委員１３名中９名の出席があり過半数に達していることから、本会

　議が成立していることの報告。

市民生活部長 ２　選任書の交付

　　委員のうち代表者１名に対し、市民生活部長より選任書を交付。

市民生活部長 ３　あいさつ

事務局 ４　出席者紹介

　　各委員の紹介、事務局職員の紹介

市民センター長 ５　報告事項

　　(1)市民センターの概要について

　　(2)豊野市民センター地域づくり推進会議の概要について

（資料１・２に基づき、市民センター長から説明）

事務局 　　ただ今の報告に対し、委員の皆さんからご質問等はありますか。

委　員 　　（なし）

仮議長 ６　会長及び副会長の選任について

（市民生活部長） 　　《委員の互選により、会長に　中島邦彦　委員を選出》

　　《委員の互選により、副会長に　時田美野吉　委員を選出》

議　長 ７　協議事項

　　(1)今後のスケジュール及び会議の進め方（案）について

　　事務局より説明をお願いします。

（資料３に基づき、市民センター長から説明）



(６-３)

発　言　者 発言内容　・　決定事項

議　長 　　ただいまの説明に対し、委員の皆様、ご質問等はございますか。

委　員 　　豊野地区の課題としては、商店が少ないことで、その活動も活発で

　はありません。また、商店会などに加盟しない店舗も多い状況です。

議　長 　　他にありませんか。

委　員 　　この推進会議では、地区センターのあり方に関することも活動内容

　ですが、これは、豊野地区に限ったことなのか。また、この推進会議

　で図った意見集約は、どのように市へ働きかけしていくのか。

市民センター長 　　これは、豊野地区に限った内容を想定しているもので、このため、

　各年齢層の方々に委員になっていただいており、今後、活発な意見交

　換などをしていただきたいと考えています。

　　これが、豊野地区の活性化、コミュニティの推進に繋がることを期

　待しています。

議　長 　　他にありませんか。

委　員 　　この推進会議の取組内容は、従前からの豊野地区活性化促進協議会

　の内容と重複する部分があるため、次回の推進会議では、参考に協議

　会として既に市へ要望している項目などが把握できる資料を提示して

　いただきたい。

委　員 　　豊野地区活性化促進協議会は、豊野地区の東埼玉道路整備や産業団

委　員 　　この推進会議の取り組みは、豊野地区活性化促進協議会のように、

　市へ要望することだけではなく、この地域をより良いものにしていく

　ために、自分たち（地域）でできることは、自分たちで議論し決定し

　た上で、実施していくことが主旨になります。

　地整備に向け、豊野地区のさらなる発展とまちづくりの課題や問題点

　を解決するために設立したもので、出前講座（まちづくり懇談会）を

　開催し、具体的な課題について協議をおこない、市と地域が一体とな

　りできることから進めていくものです。



(６-４)

発　言　者 発言内容　・　決定事項

　　今回の地域づくり推進会議は、これとは別な主旨になりますので、

　それぞれ、別な取り組みとして進めていくことになります。

議　長 　　他にありませんか。それでは、次に、資料３の裏面にある豊野地

　区の「魅力」と「課題」について、ご意見のご記入をお願いします。

　　こちらは次回の会議でも使用するものですが、今日は１０分程度

　の時間内でご記入いただき、その後に簡単に発表していただきます。

（用紙の記入）

議　長 　　それでは、一つでも良いですから、順番にご意見の発表をお願い

　します。

委　員 　　私は、先ほど言ったとおりです。（課題：商店会関係）

委　員 　　豊野地区が以前と比べて良くなった点は、青少年の非行が少なくな

　ったこと、防災に力を入れていることだと思います。

　　課題としては高齢化による自治会の退会や未加入世帯の増加により、

　地域のコミュニティが減少していることです。

委　員 　　課題としては、高齢化の進行と子どもたちのスポーツ活動ができる

　るような環境整備が必要だと感じています。

委　員 　　魅力としては、地域の一体感が醸成され、その組織がしっかりして

　いて、防災対策などが活発なことです。また、獅子舞に代表されるよ

　うな歴史があり、児童・生徒の不登校が少ないことです。

　　課題としては、少子化が進んでおり、子ども間で競争が少ないこと

　です。また、学習塾などがなく、子ども達がのんびりした印象です。

委　員 　　課題は、少子化・高齢化の進行です。また、救急車が来ても３０分

　程度は動かないことが多く、医療の受入体制が未整備なことに危機感

　を持っています。



(６-５)

　  市民センターができたおかげで、自治会活動が行政と一体となって

　より進めていけます。今は、市に何でも要望しお金をだしてもらうよ

　うな時代ではなく、自分達でできることは自分達で解決していくこと

　ます。これは災害対策協議会など４団体が編集委員会を組織し発行す

　るもので、豊野の良いこと悪いことすべて載せたいと思います。

　これで、地域の皆さんのコミュニティが深まることを期待しています。

　が、最も大事になってきています。

　　今後、この地域づくり推進会議を通じて、少子化・高齢化に対して

　皆さんと良いアイデアを出し合って進めていきたいと考えています。

委　員 　　自治会のメリットは、一言で言って安心になります。地域で暮らし

発　言　者 発言内容　・　決定事項

委　員 　　魅力は、獅子舞など祭り・イベントが盛んであり、これを通じて人

　健康長寿を目指すため、最近ではフレイル対策が重要となっています。

　と人の結び付きができていることです。課題としては、高齢化に伴い

　　また、市内にこども食堂がないなど、子どもに限らず各世代の居場

　所づくりが必要と考えています。

委　員 　　魅力は、豊野地区は古利根川・中川にはさまれ自然環境に恵まれて

　いることです。今後は、豊野の魅力を、マップ作成やＳＮＳで情報発

　信することや、若い世代が集まれる場が必要だと思います。

　

委　員 　　自治会に入るメリットがわからないので、もっとオープンにしても

　らいたい。世代を超えてコミュニティを作れれば良いのではないか。

　　市民センターで、子どもが勉強できるスペースがあることは、もっ

　と周知が必要ではないか。勉強を教えてくれる先生がいれば、もっと

　良いのではないかと思います。

　　親も多忙であり、親目線でも市民センターを使ってコミュニティを

　作れれば良いと思います。

委　員 　　ご意見などは、既に皆さんから出尽くしています。

　　今回、また、地域の新聞（情報紙）を作るという新しいことを始め

　　市全体の会長時の経験から、豊野はまとまりが良いと言われたこと

　は、大変嬉しく感じています。様々な事業をスムーズに進めてこれた

　のは、地域の皆さんの功績によるものと思っています。



(６-６)

　　　　署名者の職・氏名　　　　　　　会　長　　　　中島　邦彦

　　　　令和　６年１０月　４日

　議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

　　次に、次回の会議日程ですが、９月下旬か１０月を予定しておりま

　す。改めてご案内させていただきますので、よろしくお願いいたしま

　す。

議　長 　　以上を持ちまして、議事はすべて終了いたしましたので、議長の職

　を降ろさせていただきます。

　会議を閉会とさせていただきます。

事務局 ９　閉会

　　それでは，令和６年度　第１回　豊野市民センター地域づくり推進

　て安心だということと、市とのパイプ役、これが重要となっています。

　　隣近所、地域のコミュニティが薄れてきている現状では、些細なこ

発　言　者 発言内容　・　決定事項

　とであっても、様々な機会を通じてコミュニティを深めていく努力が

　必要だと思います。

議　長 　　だいぶ時間も経ってしまいました。意見交換は終了します。事務局

　何かありますか。

市民センター長 　　特にありません

議　長 　　それでは、新たに、この用紙（豊野地区の「魅力」と「課題」につ

　いて）を持ち帰ってもらって、９月１０日までに豊野市民センターに

　ご提出いただきます。それをまとめて次の会議で意見交換をおこない

　ます。

議　長 ８　その他

　　次に、事務局から何かありますか。

事務局 　　初めに、先ほど議長が説明されたとおり、豊野地区の「魅力」と

　「課題」についての用紙は、各委員の皆様にご記入いただき、９月

　１０日（火）までに提出をお願いします。


